

COLOMBIA >

Procuraduría abrió investigación disciplinaria por millonario contrato sobre imagen de Ricardo Roa

El expediente también fue remitido a la Fiscalía para que investigue posibles responsabilidades penales



Por Licsa Gómez

25 Jun, 2025 02:32 p.m. CO



Guardar



Los investigados son el director de Cumplimiento, el vicepresidente de Ciencia, Tecnología e Información, y un funcionario de la Gerencia de Abastecimiento - crédito Colpremsa

La Procuraduría General de la Nación abrió formalmente una investigación disciplinaria contra tres altos funcionarios de Ecopetrol S. A., por presuntas irregularidades en la contratación de la firma internacional Covington & Burling LLP.



Te puede interesar:

Revelaron video de alias el Costeño, presunto autor intelectual del atentado contra Miguel Uribe Turbay, hablando sobre Dios: "Ante los ojos del señor"

El proceso involucra al director corporativo de Cumplimiento, Alberto José Vergara Monterrosa; al vicepresidente corporativo de Ciencia, Tecnología e Información, Luis Felipe Rivera García; y a Ludwig Wilson Mejía, funcionario de la Gerencia de Abastecimiento.

Ahora puede seguirnos en [Facebook](#) y en nuestro [WhatsApp Channel](#)



Te puede interesar:

Las millonarias sumas de dinero que les ofrecieron a varios implicados en el atentado contra Miguel Uribe

La decisión fue adoptada por la Procuraduría Tercera Delegada para la Contratación Estatal, con base en las facultades previstas en los artículos 211 y 212 del Código General Disciplinario, reformado por la Ley 2094 de 2021. **Según el auto, la investigación se enfoca en presuntas anomalías en la planeación, celebración y ejecución del contrato CW207382, suscrito con la firma Covington & Burling LLP, y el otrosí firmado el 31 de diciembre de 2024.**

El contrato objeto de revisión supera los 5 millones de dólares y fue adjudicado en el marco de las vigencias presupuestales de 2024 y 2025. Según información recopilada por el despacho, la indagación se inició de oficio a partir de publicaciones realizadas por medios de comunicación, que alertaron sobre posibles inconsistencias en el proceso contractual.

PUBLICIDAD

PUBLICIDAD

Lo Último | Colombia

Petro quiere revivir Telecom: el plan para que el Estado maneje toda la fibra óptica del país



Gustavo Bolívar salió en defensa de Gustavo Petro una vez más y habló de "tergiversaciones" sobre la convocatoria a una constituyente

Representante respaldó a Iván Cepeda tras denuncia de difamación con narcotráfico: "Logrará desarmar estos burdos montajes"

Contraloría exigió a Petro descongelar fondos destinados al sector defensa: "El fortalecimiento institucional no es negociable"

A 90 años de la muerte de Carlos Gardel, ingeniero expuso los errores que provocaron el accidente en Medellín



Te puede interesar:

Justicia y Paz definió el futuro de Salvatore Mancuso: decidió sobre polémica solicitud de traslado del ex jefe paramilitar



Acumulación de procesos y traslado a la Fiscalía



La indagación se abrió de oficio tras publicaciones de prensa que denunciaban posibles irregularidades en el proceso contractual - crédito Colprensa

El despacho decidió acumular a esta investigación el radicado proveniente de la Procuraduría Segunda Delegada para la Contratación Estatal, al considerar que ambos procesos están relacionados con los mismos hechos y actores involucrados.

Además de la investigación disciplinaria, **la Procuraduría decidió remitir el expediente a la Fiscalía General de la Nación, lo que indica que podrían existir elementos que configuren posibles faltas penales** y no solo disciplinarias.

En el auto también se establece que los tres funcionarios investigados deberán ser notificados personalmente de esta decisión, aunque de no lograrse tal diligencia, se procederá por edicto, conforme al artículo 127 del Código General Disciplinario. Además, se les advierte sobre su derecho a designar defensor y a ejercer las facultades legales correspondientes, como lo contemplan los artículos 110 y 112 de la norma disciplinaria.

Cabe recordar que la Procuraduría ya había anunciado el 29 de mayo la apertura de una indagación preliminar por presuntas irregularidades en la firma de un otrosí al contrato.

Este documento complementario habría elevado el valor del contrato original de 875.000 dólares a 5,8 millones, sin contar con la autorización previa de la junta directiva ni del presidente de la compañía, Ricardo Roa.



La firma del otrosí habría sido autorizada sin el respaldo formal exigido, lo que agravó el escándalo - crédito Reuters

El contrato, según se ha conocido, fue tramitado para obtener asesoría legal relacionada con los cuestionamientos e investigaciones que involucran directamente a Roa. No obstante, la ampliación de su monto ha provocado una crisis interna en Ecopetrol y desatado una fuerte controversia pública.

Alberto Vergara, director corporativo de Cumplimiento de Ecopetrol, es señalado como el funcionario que habría firmado el otrosí sin el respaldo formal requerido.

Por su parte, el presidente de la junta, Guillermo García Realpe, calificó la firma del otrosí como "grave y abusiva" y afirmó en *W Radio* que no autorizó la ampliación del contrato.

Incluso, algunos miembros de la junta aseguran desconocer la existencia del contrato y del otrosí, por lo que están exigiendo un informe detallado para determinar si hubo suplantación de la máxima autoridad de la petrolera

PUBLICIDAD

Te Recomendamos

- 1 Médicos de Colombia respondieron con contundencia a Petro por decir que "se la pasan tomando tinto en la 93" 
- 2 Fundación Santa Fe emitió un nuevo parte médico sobre el estado de salud de Miguel Uribe Turbay; "Entrando en una nueva fase" 
- 3 Alcalde de Medellín, Federico Gutiérrez, afirmó que la senadora Isabel Zuleta intercedió para que no capturaran a alias Yordi 
- 4 Procuraduría abrió investigación contra el alcalde de Bogotá, Carlos Fernando Galán; habría 'olvidado' nombrar a un alcalde local 
- 5 Juicio Álvaro Uribe: Fiscalía dio credibilidad al testimonio de Juan Guillermo Monsalve, sin importar cuestionamientos de testigos a su versión 



Según fuentes cercanas, la contratación fue responsabilidad exclusiva de la Dirección de Cumplimiento y del Comité de Auditoría, sin intervención del presidente Roa. crédito Pixabay

Una fuente cercana a la investigación indicó que "este tipo de contrataciones es manejado exclusivamente por la Dirección de Cumplimiento, en coordinación con el Comité de Auditoría de la Junta Directiva, y que, según el gobierno corporativo, Ricardo Roa no debería tener participación en esta contratación, ni conocimiento del objeto, monto, ni alcance del contrato".

Por ahora, el futuro de Ecopetrol parece en vilo, **con un proceso disciplinario y político que no solo pone en riesgo la presidencia de Ricardo Roa, sino que también abre un debate sobre la transparencia y las prácticas de contratación** en la empresa estatal más importante del país.

Compartir nota:     

Seguir leyendo

Gregorio Eljach se volvió a referir a la propuesta de una asamblea constituyente: "El procurador se pronuncia sobre hechos reales"

Defensa de Petro solicitó a la Procuraduría una agencia especial para vigilar las investigaciones contra en mandatario

La Corte Suprema abrió investigación contra el senador del Centro Democrático José Vicente Carreño: esta es la razón

+ Temas Relacionados

[Ecopetrol](#) [Covington & Burling LLP](#) [Contrato](#) [Procuraduría General de la Nación](#) [Ricardo Roa](#)
[Investigación disciplinaria](#) [Colombia-Noticias](#)

 Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News

 Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp

PUBLICIDAD

PUBLICIDAD

Más Noticias

Gustavo Bolívar salió en defensa de Gustavo Petro una vez más y habló de "tergiversaciones" sobre la convocatoria a una constituyente

El exdirector del Departamento de Prosperidad Social y precandidato presidencial por el Pacto Histórico se expresó en sus redes sociales frente a la intención del primer mandatario a que los colombianos decidan, en marzo de 2026, sobre este proceso, teniendo en cuenta que según el ministro de Justicia sería para cambiar la Constitución

infobae

'MasterChef Celebrity': así se vive la primera prueba de salvación de la temporada

Tras culminar las dos pruebas de campo en Barranquilla, los famosos vuelven a la cocina habitual para afrontar su última oportunidad de evitar la primera prueba de eliminación



Representante respalda a Iván Cepeda tras denuncia de difamación con narcotráfico: "Lograré desarmar estos burdos montajes"

Martha Alfonso utilizó sus redes sociales para resaltar la trayectoria del senador, luego de una denuncia que presentó junto al abogado Miguel Ángel del Río sobre una campaña en su contra, en medio de la etapa final del proceso judicial contra el expresidente Álvaro Uribe



Contraloría exigió a Petro descongelar fondos destinados al sector defensa: "El fortalecimiento institucional no es negociable"

Carlos Hernán Rodríguez advirtió que mantener congelados \$428.000 millones afecta gravemente la operatividad militar y la respuesta estatal en zonas críticas del país, en medio de una escalada de violencia y amenazas criminales



A 90 años de la muerte de Carlos Gardel, ingeniero expuso los errores que provocaron el accidente en Medellín

El argentino falleció el 24 de junio de 1935, después de que el avión en el que viajaba hacia Cali colisionó con otra aeronave



MÁS NOTICIAS

PUBLICIDAD

VIOLENCIA →



Corte ordenó declaraciones de exparamilitares en el proceso contra el exsenador Álvaro García Romero por la masacre de Macayepo

Disidencias de alias Calarcá amenazan con panfletos a comerciantes en Meta: los obligan a cerrar sus negocios para asistir a reuniones privadas

Clima de terror en Atlántico: delincuentes amenazan a comerciantes que paguen extorsiones a sus rivales

Disidencias de las Farc amenazaron con extorsiones en Calima El Darién: hay temor entre los comerciantes

ENTRETENIMIENTO →



'MasterChef Celebrity': así se vive la primera prueba de salvación de la temporada

Ranking de Netflix en Colombia: estas son las películas preferidas del momento

Maluma paralizó Cartagena acompañado de Ariadna Gutiérrez y Tammy Parra: "Se vienen cositas"

Eva Rey se pronunció tras la controversia que generó su entrevista con Emilio Tapia: "Cuando uno la caga, tiene que reconocer que la cagó"

Entrevista de Eva Rey a Emilio Tapia luego del

DEPORTES →



Racing de Avellaneda confirmó la llegada de Duván Vergara tras su salida del América de Cali: "Vamos por todo"

Juan Fernando Quintero dejaría botado al América por otro equipo en la Liga BetPlay: bomba en el fútbol colombiano

Mamelodi Sundowns "celebró" su eliminación del Mundial de Clubes al ritmo africano

Estas serían las fechas para los últimos partidos de la selección Colombia en las eliminatorias: se juega el cupo al mundial

Madre e hija, hinchas de Santa Fe, ingresaron